

LA ALBORADA.

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados á dos cuartos linea por los primeros y medio real por los segundos. Esto es por insertar los comunicados una vez y los anuncios dos. Si estos se repiten será convencional el precio. A los señores suscritores se les admiten gratis dos anuncios mensuales; con tal que no escedan de diez lineas de impresion. Las que resulten de mas serán de pago.

Precio de suscripcion 6 reales al mes y 16 el trimestre en Córdoba. —Fuera de esta capital 19 reales el trimestre.—En el extranjero, franco de porte, 42 reales el trimestre; por seis meses 80 reales; por un año 152.—En Puerto Rico, Cuba y Filipinas 25 rs. el trimestre.

LOS NÚMEROS SUELTOS SE VENDEN Á SEIS CUARTOS.

Se suscribe en la Redaccion y Administracion que se hallan establecidas en la plazuela de Frias, número 31, ó por cartas de aviso que se dirijan al propietario y director del periódico, señor Baron de Fuente de Quinto. También se admiten suscripciones en la librería de don Francisco Lozano, calle de San Fernando.

Año III.

Jueves 27 de Junio de 1861.

Núm. 490.

Noticias de España.

No se ha fijado aun el dia en que partirá S. M. la Reina; pero en Palacio se da por cosa segura, que de Santander vendrá la real familia directamente á Madrid, y no verificará ya la anunciada expedicion á la Granja.

Habiendo mostrado vivo interés Su Magestad la Reina por la salud del bondadoso Pio IX. Su Santidad misma ha dirigido un despacho telegráfico á nuestra soberana participándola que ha experimentado un notable alivio en sus dolencias.

Se tienen noticias de Marruecos que pueden calificarse de buenas porque confirman, renuevan y aumentan las esperanzas de llegar á una solucion digna y pacífica. El emperador, que dominado por el temor á los beduinos se mostraba remiso en satisfacer las justas exigencias de España, acaba de lanzar un documento oficial en que muestra una decision completa para satisfacerlos. En una carta que ha hecho circular por todo el imperio y que ha dirigido particularmente á los principales dignatarios del mismo, manifiesta que cediendo á los consejos de la Francia (pretexto sin duda para disculpar su cambio de conducta) dará á su cuestion con España una solucion

pacífica y cual la reclama la tranquilidad de su imperio.

Sobre esto se nos ocurre repetir que cualquiera que hayan sido las gestiones de la Francia, son oficiosas, pues España, aunque las agradece, no ha solicitado ni necesita el apoyo de nadie para que se haga justicia á sus reclamaciones.

El lunes se ha verificado la primera prueba oficial y facultativa del ferrocarril del Norte, de Madrid al Escorial. Para ella han salido dos expediciones, una á las siete de la mañana, en la que han ido algunos periodistas, y otra á las diez, en la que han marchado los ingenieros, las autoridades de la provincia y algunos senadores y diputados. A la hora en que escribimos se desconoce el resultado de la prueba, que suponemos habrá sido feliz, pues nada se sabe en contrario.

Dícese que el señor Romea trata de pasar á Valencia luego que termine su compromiso en el teatro de Alicante para trabajar con la compañía que dirige en el principal de aquella ciudad.

Una escena dolorosa y que al fin no tuvo las desastrosas consecuencias que se temieron, ocurrió en Valladolid el viernes. Un muchacho de corta edad cayó al Esgueba desde un puente. El sitio en que cayó era muy profundo y las gentes que vieron caer á la criatura

pidieron socorro. Un hombre se arrojó para salvarle y en el primer impulso que le dió, cuando ya iba á sucumbir conoció que era hijo suyo. El padre, al reconocerlo se desmayó abrazándose al muchacho, y los dos hubieran muerto ahogados si otro hombre animoso no se hubiera lanzado á socorrerlos, logrando sacarlos con vida.

La cosecha en Extremadura, especialmente en la provincia de Cáceres, no corresponde á las esperanzas que habian formado los labradores. La de cebada sobre todo es escasa.

Tenemos motivos para calificar de estremadamente prematura la noticia que corrió hace dias y ha vuelto ahora á circular de que el duque de Oporto, hermano del rey de Portugal, debe enlazarse con la linda infanta doña Isabel, hija de SS. AA. RR. los duques de Montpensier.

Con motivo de haberse quemado un monte en territorio español, multitud de lobos que le poblaban han penetrado en Portugal por el concejo de Portalegre, causando gran estrago en los ganados.

Por algunos sericultores de Valencia se han practicado ensayos de cosechas de seda al aire libre. En la alquería de Bretaña, donde se ha llevado á feliz término una de las mejores cosechas de la provincia, se ha hecho una experiencia que comprueba la posibilidad de

criar el gusano al aire libre. Para observar hasta qué punto podian los gusanos resistir influencias contrarias se separaron de la cosecha general los últimos gusanos que se avivaron, y pasada la segunda edad, se les espuso al aire sin mas cubierta que un papel á medio palmo, dejándolos sin comer de dia durante la segunda y tercera edad en la cuarta fué preciso alimentarlos continuamente, y sin quitarlos del balcón donde vivieron, han hilado la hoja en forma de corona con los mejores resultados.

El gobierno francés ha dado cuenta al nuestro y á las demás potencias de Europa del reconocimiento que ha hecho del reino de Italia por medio de un despacho que ha dirigido á sus representantes en el extranjero, y del que con arreglo á las órdenes del gobierno imperial ha dado lectura á nuestro ministro de Estado el encargado de Negocios de aquella nacion en Madrid.

Noticias del extranjero.

La prensa francesa censura y con razon una alocucion de Fuad-bajá á las tropas turcas en la cual se leen estas palabras:—«El valor y la bravura que habeis desplegado han restablecido el orden y la tranquilidad. El mundo entero ve en nosotros á los protectores de

los oprimidos, á los enemigos de los opresores.» Qué apoyo, pregunta *La Patrie*, han encontrado en las tropas turcas los cristianos degollados en Damasco y en Deir-el-Kamar? El caso es que la prensa francesa tiene razon. Dicho se está que la prensa inglesa se ha apresurado á copiar y elogiar la alocucion de Fuad-baja.

El emperador de Austria llegó el 16 á Luxemburgo, para conferenciar con el baron Vay y el conde de Secren. La conferencia duró mas de dos horas, y en ella se trató de los asuntos de Hungría.

Los periódicos belgas creen que su país sería la comarca mas rica en objetos artísticos, comparativamente á su estension, si el fanatismo de los iconoclastas, la invasion extranjera, la avaricia de la administracion eclesiástica y la incuria de los agentes municipales no hubieran conspirado para la pérdida de aquellos tesoros; un ejemplo es el hecho siguiente: en 1827 se hallaban en una de las salas del ayuntamiento de Lovaina dos magníficos cuadros de Thierry Stuerbout. Queriendo el rey Guillermo I, regalárselos á su hijo el principe de Orange, propuso á los regidores se le cedieran; lo que se consiguió mediante 10,000 florines. Transportados á la Haya despues del tratado entre Bélgica y Holanda, fueron adjudicados por 9,000 florines para la galería del rey Guillermo II en 1850 y aun cuando se presentó esta buena ocasion de recuperarlos, ya se iban á trasladar á Inglaterra, cuando la direccion de Bellas artes los adquirió para el Museo, habiendo por consiguiente vuelto á recuperar el país esas dos páginas capitales de la antigua escuela.

Llama la atencion en Francia la nueva moneda de oro que se está acuñando, y en circulacion ya, en la cual se ha obrado una completa transformacion. El busto del emperador es mas pequeño, y tiene ceñida la corona de

laurel de los emperadores romanos, de los Césares victoriosos, sin duda por lo de la campaña de Italia. En el reverso se vé el escudo del emperador, muy bien grabado, habiendo desaparecido las consabidas palmas y la inscripcion *veinte francos*, en el centro.—Se decia en París, que si el emperador se corona, como tanto desea, se harian nuevas monedas con nuevas variaciones, lo que nada tendría de particular.

PARTES TELEGRÁFICOS.

Cracovia 22.

Wieloposki ha propuesto la creacion de una columna de 6,000 hombres que recorra el país para mantener el orden reemplazando á las tropas rusas.

Viena 22.

La cámara alta ha adoptado por gran mayoría el proyecto sobre la inviolabilidad de sus miembros.

Marsella 22.

Dicen de Nápoles que el general Durando ha enviado 10,000 soldados para que en union con los nacionales contribuyan á la dispersion de las bandas insurgentes.

Londres 22.

Las fuerzas federales anglo-americanas, están en marcha contra Hasper, Fevey. El vapor *Canadien* naufragó cerca de Belle Isle, pereciendo treinta cuatro personas.

Pesth 22.

La cámara baja ha adoptado por 152 votos contra 60 las resoluciones del *Judex Curie*.

Turin 22.

El rey ha recibido á la diputacion romana que le ha presentado la exposicion de los ciudadanos de Roma.

París 22.

Es falsa la noticia de la muerte del Sultan, que ha circulado hoy en la Bolsa.

Se anuncia para el 1.º de julio el regreso del principe Napoleon.

Grammont, el embajador francés en Roma, ha suspendido su viaje á París.

Aumenta la agitacion en Varsovia. Para prevenir un conflicto Austria envia 30,000 hombres á las cercanías de Pesth.

Turin 24.

Un despacho telegráfico fechado ayer 23 en Mesina, dice, que habiendo desembarcado cerca de Siracusa 120 legitimistas, fueron arrollados la por tropas, que hizo 23 prisioneros, los cuales han sido fusilados.

Nueva-York 15.

Hay algunos combates de poca importancia. Los movimientos militares continúan por una y otra parte. Servicio particular de *La Epoca* y de *La Crónica de Ambos Mundos*.

París 24.

Mr. de Thouvenel ha dirigido una nota al Sr. Mon y á Metternich en contestacion á la que en nombre de sus respectivos gobiernos pasaron estos al francés, en la cual encomia el principio de la no intervencion y escita á esos representantes á que hagan comprender á sus gobiernos la conveniencia de que se observe ese mismo principio.

Varsovia 24.

Las últimas concesiones hechas por las autoridades rusas no satisfacen á los polacos.

Continúa la efervescencia popular.

Variedades.

MODAS.

Con el sol de San Juan, velado á veces por pasajeras nubes que riegan el campo con su benéfica lluvia, los jardines se esmaltan de hermosas flores, y los paseos de encantadoras jóvenes, que lucen trajes tan frescos y delicados como ellas.

Ayer tarde antes que los millares de farolitos, que en los puestos de flores, rosquillas y buñuelos se estendian por todas las avenidas del Prado de San Gerónimo, nos anunciaran que era noche de verbena, nos llamaron la atencion en el jardin Botánico dos encantadoras jóvenes, que por la semejanza de sus rostros debian ser hermanas.

Llevaba la mayor un vestido de fular color de lila, con un floreado menudo, de tono mas subido. El cuerpo, alto por detrás, abría por delante en forma de corazon hasta la cintura: un doble rizado de grós morado guarnecía el escote, guardando la forma indicada, y la misma seguía un encajito rizado que en la parte baja del cuerpo servía de pechera. La manga lisa, formaba en su bajo un pico redondeado, desde la sangría al codo por delante y por detrás, guarnecido de un rizado doble de grós, debajo del cual salía un volante, regularmente ancho y plegado. El bajo de la falda, cortado en onda cada paño, tenía el mismo guarnecido en mayores proporciones, solo que el escaso fruncido del volante se aumentaba por detrás, y hacia cola. El cinturón, de grós, y orillado de un vivo, liso en la cadera, cruzaba por delante en una hebilla de plata, cayendo en dos cabos bastante largos que ensanchaban en sus puntas: por detrás, cruzaba tambien, pero con caidas mas cortas. Este cinturón, segun se vé, tiene un corte particular.

El sombrero, de paja de Italia, llevaba sobre la copa una cinta ancha, morada, con lazo Leticia. Este lazo se compone de dos lazadas pasadas en un nudo liso, y tiene á cada esquina colgantes de paja. El bavolet es de grós con adornos de paja, y las bridas de cinta morada: rostrillo de encaje con rosas y violetas.

A la otra joven por sus pocos años se la podía perdonar un capricho verdaderamente de niña. Sin duda quiso estrenar su traje de campo, pues vestía uno de piqué anteaño, tan sencillo como elegante. El vestido, alto y cerrado, estaba cortado de una sola pieza y con botones de seda negra de arriba á abajo: tres cintas de terciopelo de tres centímetros adornaban el bajo de la falda.

Un sobretodo del mismo piqué iba sobre el vestido, cortado tambien de una sola pieza: ajustado por detrás, abría en zuava por delante, sostenido por dos presillas de la misma tela orilladas de negro con un boton en sus extremos. Dos botones marcaban el talle por detrás, donde la falda formaba en el medio un pliegue doble liso, y lo mismo á los costados. La manga, ancha y de codo, tenía vuelta ancha guarnecida de dos terciopelos: los contornos del sobretodo llevaban tres.

Una corbata de seda negra con doble lazo sujetaba el cuellecito alto de nanzouk liso. La manga de bullon, tambien de nanzouk, llevaba el puño liso.

Un sombrero *Victoria*, de paja belga.

completaba este traje: el ala oval y acampanada iba caída, llevando encima un gran lazo de cinta negra, y una pluma rizada al lado izquierdo, echada hácia atrás.

Aurora Perez Miron.

Miscelánea.

Instrucción primaria.—En un clima tan ardiente como el de Andalucía, creemos sería oportuno que durante el calor rigoroso del verano no hubiese clase en las escuelas por la tarde, pues además de las enfermedades que puede producir á los chicos el atravesar las calles en las horas de siesta y el estar muchos reunidos en un local pequeño, como generalmente son las aulas, la atmósfera que en ellas se crea es en extremo nociva y pudiera contribuir, si hay predisposición para el cólera-morbo, á que este se desarrollara. Llamamos la atención de las autoridades por si puede evitarse el peligro que indicamos, sin perjuicio de la enseñanza.

A los enfermos.—Recomendamos á los que necesiten los baños flotantes de mar, en Huelva, cuyo prospecto publicamos en otro lugar, y en los cuales se han hecho muchas mejoras por la nueva empresa que los ha tomado á su cargo.

Vuelta á las andadas?—Han empezado en San Martín los abusos, respecto á las sillas: ya han empezado á ponerlas á los pies ú ocuparlas con sombreros, diciendo que están pagadas: aparte de que esto es una falta de consideración, recomendamos á las personas que así abusan del artículo que las mismas sillas llevan escrito en las tablas del espaldar, el cual, si no lo entienden darán lugar á que se lo lean los agentes de la autoridad, según nos han dicho los que han sufrido bromas de las que hemos manifestado.

Tempranito.—Como el calor ha empezado á explicarse de un modo bastante insinuante, hemos visto ya á muchas personas buscar consuelo en las aguas del Guadalquivir, principalmente del sexo débil, que siente más los rigores del clima.

Paso atrás.—Se nos ha dado noticia de un joven que hace unir entre sus dictados honoríficos, al modesto título del empleo de sacristán, que des-

EL GRANADO,

POR BALZAC.

TRADUCIDO POR D. JOSE VEGA.

(Continuación.)

oscuros, pero realmente grandes, para salir sin protectores, de los últimos grados de la escala social, y llegar á ocupar elevados puestos. Estas lecciones, que no eran las menos útiles, se daban por la noche, cuando el pequeño María solía dormirse sobre las rodillas de su madre, en el silencio de una hermosa noche, cuando el Loira reflejaba las estrellas del cielo; pero también aumentaban siempre la melancolía de esta encantadora mujer, que concluía por guardar silencio y permanecer inmóvil, pensativa y con los ojos llenos de lágrimas.

—Madre mía, ¿por qué lloras? le preguntó Luis una espléndida tarde del mes de junio, en el momento en que á un día caluroso se suceden esas medias tintas de dulce suavidad en que se envuelve la noche.

empeña, el de maestro del conservatorio Real de música, y el de socio facultativo del gran Liceo de Barcelona: si es verdad todo eso, preciso es convenir en que este individuo no ha hecho la carrera por intriga.

No faltará.—El 27 del corriente estarán ya los novillos que van á lidiarse el día de San Pedro, en la dehesa de Rabanales. Sus biografías son las siguientes:

1.º Vizcaíno, 4 años, castaño claro, ojinegro, blanco por la barriga, bien armado.—2.º Bandolero, 4 años, colorado, ojinegro, bien armado.—3.º Ojalado, 4 años, negro, entrepelado, bien armado.—4.º Azabache, 4 años, negro, bien armado.—5.º Caldero, 4 años, castaño, retinto, bien armado.—6.º Sevillano, 4 años, berrendo en colorado, bien armado.

Tal será ella.—Parece que antes de anoche iban dos señoras por la calle del Lodo, y saliendo una mujer de una casa, las hartó de desvergüenzas sin más ni más. Nos parece que á estas que les sobra tanta lengua, les haría falta un mes de encierro á media dieta, después de unas buenas raciones de acebuché.

Nombramiento.—Lo ha sido para inspector de estadística de esta provincia, el teniente coronel, primer comandante de infantería de reemplazo, D. Manuel Serrano Blazquez.

Dice un periódico:—«Toles de Mileti decía que de todas las cosas la más antigua era Dios; la más hermosa, el mundo; la más fuerte, la necesidad; la mayor, la esperanza; la más sabia, el tiempo; la más rápida, el pensamiento; y la más general, la desconfianza.

Según Montesquieu, la Alemania es propia para viajar; la Italia para nacer; la Inglaterra para pensar y la Francia para vivir.

Seré socio.—En Francia se trata de formar una sociedad contra el uso inmoderado del tabaco. Ya Urbano VIII fulminó una bula contra la nicotina; Voltaire, Rousseau y Mirabeau le anatematizaron; Carlos Fourier dijo, que «pueblo que fuma perece,» y Sten Shal quiso demostrar, que los turcos llevan la noche en el rostro, los alemanes sueñan en el espacio, los españoles son sonámbulos, los holandeses revientan de gordos y los franceses empiezan á estar en bahía, es todo debido al uso del fusique, de la pipa y del cigarro. Nos-

—Hijo mío, le respondió atrayéndolo sobre su corazón; porque la suerte del pobre Jameray-Duval es la suerte que os he creado á ti y á tu hermano. Bien pronto, mi querido niño, os hallareis solos en la tierra, sin apoyo y sin protección. Os dejaré todavía pequeños, y sin embargo, desearia verte fuerte y lo bastante instruido para servir de guía á María. Y no tendré tiempo. Os amo demasiado para no ser muy desgraciada en estos pensamientos. Queridos hijos, quizás me maldecireis algún día....

—¿Y por qué os he de maldecir, madre mía?

—Un día llegará, hijo mío, respondió, besándole en la frente, en que conocerás que he cometido faltas hácia vosotros. Os abandonaré en el mundo, sin fortuna, sin.... Ella titubeó.—Sin un padre, añadió.

A estas palabras prorrumpió en lágrimas, rechazó suavemente á su hijo, quien por una especie de intención, adivinó que su madre quería estar sola, y se llevó á María medio adormilado. Cuando pasó una hora, y dejó acostado á su hermano, Luis volvió muy despacio al pabellón en que estaba su madre. Entonces oyó estas pa-

otros no nos quitamos este último de la boca y estamos á pedir de la misma.

Lo del día.—¡Pedir....! pedir!! —Admirable—es el uso de este verbo:—antiguo como la luz—y más que todo molesto!—En cada bicho viviente,—lo mismo en ellas que en ellos—desde el mas encopetado—hasta el mendigo harapiento,—uno de tantos se encuentra,—y es este mundo, y lo pruebo,—aun más que valle de lágrimas—un coro de pediguéños.—El niño pide la pápa,—el muchacho, caramelo;—holganza los escolares;—aplicación, los maestros;—los abogados, justicia;—los curiales, buenos pleitos;—los comerciantes, negocios;—golosos los confiteros;—los curas misericordia;—los pesarosos, consuelo;—los médicos, calenturas;—recetas, los farmacéuticos;—los empleados, la paga;—los cesantes, un empleo;—los novios, piden favores; las pollitas piden celos.

Era corta la muchacha.—Hizo comprar don Andrés—tres libras de carne á Inés;—y como faltáran dos,—esclamó: ¡bueno por Dios!—¿dos libras de falta en tres?—Ella echó la culpa al gato;—y él, por si era comedia,—de una balanza en el plato—puso el gato ¡y el ingrato—solo pesó libra y media!

Por todo lo no firmado,
Acisclo de Prados.

Boletín religioso.

Hoy.—San Zoilo y compañeros mártires de Córdoba.

JUBILEO CIRCULAR.

En el Convento de Santa Ana.

Sección comercial

BOLSA DE MADRID.

COTIZACION DEL DIA 22 DE JUNIO.

3 por 100 consolidado.... 50,30-00,00.
3 por 100 diferido..... 43,35-00,00.
Deuda del personal..... 22,25-00,00.
Acciones de carreteras.—De abril de 4,000, 96,00.—Id. de 2,000, 96,25.—De junio de 2,000, 95,50.—De julio de 2,000 99,00.—De agosto de 2,000, 00,00.—De marzo de 2,000, 00,00.—Obras públicas, 99,25.—Canal de Isabel II, 444,50.—Obligaciones del Estado, 96,25.—Banco de España 000,00.

MERCADOS.

Precio del trigo y cebada en el mercado

labras, que hallaron un suave eco en su corazón:

—Ven, Luis.

El niño se arrojó en los brazos de su madre, estrechándose casi convulsivamente.

—Querida mía, le dijo, en fin, (porque solia darle este nombre, que todavía encontraba demasiado débil para expresar su ternura); querida mía, ¿por qué piensas en morir?

—Estoy enferma, pobre ángel mío, cada día disminuyen mis fuerzas, y mi mal no tiene remedio; lo se bien.

—¿Cuál es vuestro mal?

—Yo debo olvidarlo, y tú no debes saber nunca la causa de mi muerte.

El niño guardó silencio durante un momento, mirando á hurtadillas á su madre que, con los ojos levantados al cielo, contemplaba las nubes. ¡Momento de dulce melancolía! Luis no creía en la cercana muerte de su madre, pero participaba de sus penas sin adivinarlas. Respetó esta larga meditación. Si hubiese sido menos joven, habria leído sobre este rostro sublime algunas ideas de arrepentimiento mezcladas con recuerdos de felicidad, toda una vida de mujer; una doliente niñez,

público de esta capital, desde el 25 al 26 de junio.

Trigo.—Fanegas 679 0/0 de 42 á 45.
Cebada.—Fanegas 98, de 25 á 26-50.

Fuera de la Alhóndiga.

No hubo venta.
Carne de vaca á 3/4 cuartos libra.
Aceite fresco de 00 á 3/4 reales arroba en la ciudad.
Idem en los molinos de 40 á 44.
Al por menor, á 40 1/2 cuartos panilla.
Jabon blando, á 16 cuartos libra.

Precios de los vinos.

En la sierra de Montilla, de 26 á 28 reales arroba.

En los Moriles de Aguilar, de 28 á 30 id.
En Córdoba de 40 á 48 id.

En el mercado de Madrid del 23 se han vendido 870 fanegas de trigo de 48 0/0 á 57 1/2 rs., quedando por vender 2800. La cebada de 22 1/2 á 24; y la algarroba á 26 0/0.

SEVILLA 25 de junio.—Trigo de 48 á 60. Cebada de 32 á 33 0/0.

Aceite, nuevo á 45 1/2 y 45 0/0; en-doble á 44 3/4; aceiton de 00 á 00.

MÁLAGA 22 de junio.—Trigo de 66 á 68. Cebada de 24 á 28. Habas de 34 á 36. Aceite de 00 á 46 0/0.

JEREZ 24 de junio.—Trigo de 53 á 56. Cebada de 30 á 36. Maiz de 00 á 00. Habas de 43 á 44. Garbanzos de 64 á 44.

PLAZA DE TOROS DE CORDOBA.

Con superior permiso, y si el tiempo lo permite, se ejecutará una corrida de seis novillos, en la tarde del 29 de junio de 1861.—Presidirá la plaza la autoridad competente.

Se lidiarán seis novillos, hermanos de los que se jugaron en 1.º de abril, de la acreditada ganadería del SR. D. RAFAEL JOSÉ BARBERO, vecino de esta ciudad.

ESPADAS.—Los bravos Francisco Rodríguez (Caniqui) de Córdoba, y Manuel Carrion (Panadero), de Sevilla.

PICADORES.—Antonio Ceballos, hermano del antiguo picador, Manuel Morales (Corchado), ambos de Sevilla, y Juan Bejarano (Cagaleras), de Córdoba.

BANDERILLEROS.—José Gomez (Cuchillo), Juan Madroñal (Minuto), ambos de Sevilla; Rafael Molina (Lagartijo), Rafael Ramos (Faiño), Rafael Gonzalez (Bruñido) Manuel Rodríguez y Francisco Sanchez (Bebe), de Córdoba.

La plaza se abrirá á las dos y media, dando principio la función á las cinco en punto.

Tarifa de precios. SOMBRA.—Azotea de arrastradero, rs. vn. 100.—Palcos, 60.—Barandillas, 5.—Antepechos de tendido, 2.—Grada cubierta, 2.—Entrada general, 5. SOL.—Azotea de puerta, 50.—Palcos 30.—Entrada general, 3.

un frío matrimonio, una pasión terrible, flores nacidas en medio de una borrasca, destrozadas por el huracan y sepultadas en un remolino para no renacer jamás.

—Madre adorada, dijo por último Luis, por qué me ocultáis vuestros sufrimientos?

—Hijo mío, contestó ella, nosotros debemos ocultar nuestras penas á los ojos de los estraños, presentarles la cara risueña, no hablarles nunca de nosotros y no ocuparnos sino de ellos: estas máximas, practicadas e familia, sirven despues en la sociedad. Algú día tendrás mucho que sufrir! Pues bien, acuérdate entónces de la pobre madre que se moria en tu presencia sin dejar de sonreirse, ocultándose sus dolores, y hallarás en tí mismo el suficiente valor para soportar los males de la vida.

Y en este mismo instante, en que devoraba sus lágrimas, trató de revelar á su hijo el mecanismo de la existencia, el valor, el juicio, la consistencia de las fortunas, las relaciones sociales, los medios honrosos de proporcionarse el dinero necesario para las necesidades de la vida y lo conveniente de la instrucción. Despues, le manifestó una de las causas de su llanto y habitual tristeza, diciéndole que al día siguiente de su muerte, él y María se encontrarían en el

SECCION DE ANUNCIOS.

VENTA DE BIENES NACIONALES.

Remate para el día 13 de Julio. ante el señor Juez de 1.ª instancia del distrito de la derecha y el escribano don Francisco de Cardenas Castillo, que tendrá efecto en las casas consistoriales de esta capital, á las doce de su mañana.

CORPORACIONES CIVILES.

PROPIOS.

Fincas rústicas. Retasa. Menor cuantía.

N.º 46 del inventario.—El arbolado del pedazo 24 del terreno de un charral diseminado al pago de la Lozana, término de Espiel, cuyo arbolado se encuentra enclavado en una fanega y 6 celomines de tierra de la propiedad de Juan de la Torre, y linda por N. y P. con tierras de Rafael Manso, al S. con otra de Miguel Brena, y á L. con haza del Torbiscar; bajo límites se compone de 11 encinas, las que han sido capitalizadas por los 6 reales de renta anual que le ha graduado el perito en 135 rs. y retasadas en 150, tipo para la subasta.

N.º 46 del inventario.—El pedazo 25 del mismo terreno, al pago de la Caridad, término de Espiel; cuyo arbolado se encuentra enclavado en 30 fanegas de tierra, de la propiedad de Hdefonso Galan, y linda por el N. con tierra de don Rafael Manso, á L. con otras de Francisco Jaraba, al S. con el río Guadiato, y á P. con tierras de los herederos de Juan Galan; bajo cuyos límites consta de 18 encinas y 10 charreros, las que han sido capitalizadas por los 13 rs. de renta anual, que le ha graduado el perito en 270 rs. y retasados en 300, tipo para la subasta.

N.º 46 del inventario.—El pedazo 26 del terreno anterior al pago de la Caridad, término de Espiel, cuyo arbolado se encuentra enclavado en 12 fanegas de tierra, de la propiedad de Hdefonso Galan, y linda al N. con tierras de Teodoro Lira, á L. con otras de Antonio Montenegro, al S. con el río Guadiato, y á P. con tierras de Francisco Jaraba; bajo cuyos límites se compone de 30 encinas, que han sido capitalizadas por los 18 rs. de renta anual que le ha graduado el perito en 405 rs. y retasadas en 450, tipo para la subasta.

Los anteriores pedazos han sido de-

mas completo desamparo, no poseerian sino una corta suma para ambos, y no tendrían mas protector que Dios.

—Cuánto necesito aplicarme! exclamó el niño dirigiendo á su madre una compasiva y profunda mirada.

—Ah! qué feliz me haces con esas palabras! contestó esta, cubriendo de besos y lágrimas á su hijo. Tú me comprendes! Luis, añadió, tú serás el tutor de tu hermano, no es verdad? me lo prometes? Ya no eres un niño!

—Sí, respondió, pero no os morireis todavía, no?

—Pobre hijo mio! mi amor por vosotros me sostiene! Además, es tan hermoso este país y sus aires son tan puros, que quizás...

—Me haceis querer todavía mas la Turena, dijo el niño conmovido.

Desde este día, en que Madame Willemsem, preveyendo su cercana muerte, habló á su hijo mayor de su porvenir, Luis, que había cumplido ya catorce años, se hizo menos distraído, mas aplicado, y menos dispuesto á jugar que antes.

Y sea que supiese persuadir á Maria á que leyese, en vez de entregarse á ruidosas distracciones, los dos niños empezaron á hacer menos correrías á través de aquellos pedre-

clarados enagenables por el señor Ingeniero de Montes de esta provincia.

Las advertencias 1.ª, 2.ª, 3.ª, 4.ª y 5.ª iguales á las anteriores.

6.ª A la vez que en esta capital, se verificará otro remate en el mismo día y hora en la villa de Fuente Obejuna.

Las notas 1.ª y 2.ª iguales á las anteriores.

Las notas 1.ª y 2.ª iguales á las anteriores.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los que quieran interesarse en la adquisicion de las fincas insertas en el precedente anuncio.

BAÑOS DE MAR FLO-

BANTES EN HUELVA.—La empresa que ha rematado para la temporada de este año el baño flotante, tiene el honor de anunciar al público y á los numerosos concurrentes que acostumbran servirse de él, que en la presente temporada encontrarán notables mejoras, para las cuales no cesa de hacer las mas activas diligencias, y cuantiosos sacrificios.

Escusado es manifestar la importancia saludable de este baño de aguas saladas, situado sobre el río y en el parage en que las corrientes tienen mayor movimiento, aparecen siempre limpias, haciéndose por esto superiores á los de otros puertos, en los que por circunstancias imposibles de vencer se encuentran detenidas y por consiguiente sin la limpieza y movimiento que se requieren para que produzca los saludables efectos que estan llamados á causar.

Las numerosas curaciones obtenidas en estos últimos años en diversas causas de escrófulas, tisis incipientes, afecciones de la matriz, raquitismo, afecciones crónicas de la piel y otras muchas enfermedades hacen su mas cumplida apología.

Estas ventajas á las que contribuye en mucho la vida tranquila que se hace en este pueblo y sus excelentes alimentos, han hecho que sean considerados como los mejores; recomendándose además á las clases medias y aun pobres por la vida económica y modesta de la poblacion, y la salubridad permanente de su suelo.

La temporada comenzará el día 1.º de Julio y concluirá el día último de Setiembre.

VENTA.—En la calle Mármol de Bañuelos, casa n.º 4, se enagenan dos balcones y una

gosa y sus habitantes salieron muy rara voz, porque Madame Willemsem no podia ya ir, sin grandes esfuerzos, á pasearse al puente de Tours.

Luis, cuya imaginacion habia tomado un gran desarrollo, y que se habia identificado, por decirlo así, á su madre, adivinando las fatigas y dolores bajo la calma de su rostro, siempre estaba inventando pretextos para que no fuese el paseo muy largo.

Los alegres grupos de paseantes que iban á Saint-Cyr, podian ver por las tardes esta mujer pálida y demacrada, vestida de luto, y medio consumida, pasearse como un fantasma á lo largo de las azoteas.

Los grandes sufrimientos se adivinan. También la familia del guarda se habia vuelto silenciosa. Alguna vez este, su mujer y sus dos hijos, se agrupaban á la puerta de su choza: Fanuy lavaba en la pila del pozo; la señora y los niños estaban bajo el pabellon, pero no se oia el menor ruido en estos risueños jardines, y sin que Madame Willemsem lo notase, todas las miradas se fijaban en ella. Era esta tan buena, tan previsora, tan imponente para cuantos la rodeaban! En cuanto á ella, desde el principio del otoño, tan hermoso, tan brillante en Turena, y merced á cuya benéfica

Esta linda masion, tan alegre y animada en un principio, se hizo triste: quedó silen-

ventana de hierro, sin que hayan servido, y varias puertas de buena construcción, entre ellas una de calle. 3

BAZAR DE CAMAS INGLESA,
EN CÓRDOBA.

Calle de la Librería, núms. 59 y 60.

En Sevilla, bazar de camas inglesas, plaza del Pan, núm. 4, esquina á calle Confiterías.

En Málaga bazar de camas inglesas, Pasaje de Alvarez, núms. 39 á 45.

GRANDES DEPÓSITOS de mas de tres mil camas, cates y cunas inglesas superiores y magníficas de hierro dulce, charoladas y maqueadas, y de bronce, con ruedas, armaduras y remates dorados para mosquiteros y colgaduras, desde 9, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 hasta 141 duros.

Y otros muchos géneros espresados en los prospectos que se remiten francos por el correo, pidiéndolos á los señores PANDO y ACHA de Sevilla; y á los mismos en Córdoba, calle Librería, números 59 y 60, y en Málaga, Pasaje de Alvarez, núms. 39 á 45. (s.)

Se vende en subasta

privada y reservándose el dueño conformarse ó no con las proposiciones que se presenten, una casa calle de Mascarones, n.º 45 moderno, con 14 habitaciones, cocina alta y baja y comedor idem, con pozo, pila, patio principal, jardín y corral, toda recién obrada.

Se oyen proposiciones y se hacen pujas al tipo que á bien tenga señalar, el día 30 del corriente mes en la escribanía de D. Joaquin Rey, á las 5 de la tarde. 2

Editor responsable, ACISLÓ DE PLADON

CORDOBA:

Imp. de este periódico, plazuela de Frias, 31 á cargo de D. José Gomez.

Se arrienda un granero

de bastante cabida, en la calle de S. Bartolomé, n.º 41, inmediato á la Puerta Nueva. En la casa n.º 22, calle de la Ceniza, darán razon hasta San Juan; de ese dia en adelante en la de S. Bartolomé n.º 41. Os 3v.

CASA DE PRÉSTAMOS,

Calle de Roelas n.º 5.—Desde 1.º de Julio próximo se hará pública la venta de todas las prendas y efectos que hasta ahora no se han renovado. Lo que se avisa á los interesados de los dichos artículos para que si quieren recojerlos, lo hagan antes del dia que arriba se manifiesta, pues pasado este ya no podrán adquirirlos. 1

BAZAR DE PERFUMERÍA,

ESQUINA Á LA CAMPANA N. 1.º EN SEVILLA.

Se reciben diariamente preciosos y variados surtidos de perfumeria cual pocas veces se habrá visto en Sevilla, de los fabricantes Lubin, Gerlain, Violet, Coudray, Gautier, Rimmel, Pelletier, Farina, Demarson, Terreur, Societé Hygienique, Bayley y compañía; jabones de Tridacie (lechuga), legitimo de su inventor Violet, para lo cual enseñaremos el modo de conocer su falsificacion: en el ramo de cepilleria y peineria un elegante surtido.

CHROMACOME para teñir el pelo al minuto sin dañar la piel ni teñirla.

En dicho establecimiento se proporciona una persona dedicada á este ejercicio y que pasa á domicilio á efectuar dicha operacion.

VENTE MIL JABONES.—Acaban de recibirse de las clases trasparentes y almendras amargas superiores, los que se despachan á precios muy arreglados.

Obra de venta.—En la

imprensa de LA ALBORADA se halla de manifiesto un ejemplar de la Historia Universal, por Cesar Cantú, edicion de Gaspar y Roig, la cual se arregla rebajándole una tercera parte de su costo y sin poner nada por la pasaja que tienen algunos tomos. v

influencia se debian prolongar la vida de esta madre, algo mas del término fijado por los estragos de una enfermedad desconocida, no veia sino á sus hijos, disfrutando de cada hora como si debiese ser la última.

Desde el mes de junio hasta fin de setiembre, Luis trabajó por las noches á escondidas de su madre, é hizo rápidos progresos: llegó en álgebra á las ecuaciones de segundo grado, aprendió la geometría descriptiva, y dibujaba á la perfeccion; en fin, habria podido sostener con favorable éxito el exámen que se exige á los jóvenes que desean entrar en la escuela pilotécnica.

Alguna que otra vez se iba á pasear por las tardes al puente de Tours donde hizo conocimiento con un teniente de navio en situacion de reemplazo: el pálido rostro, el uniforme y continente de este marino del imperio, le hizo una viva impresion. Este, por su parte, concedió su amistad á un joven en cuyos ojos chispeaba la energia. Luis, ávido de narraciones militares, venia á buscarle para hablar con él. El teniente tenia por amigo y compañero un coronel de infanteria, proscrito como él del activo servicio, de modo que el joven Gaston podia á la vez aprender la vida del campamento y la vida de abordo.